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Вопросы сохранения 
женского здоровья 
обсудили профактивисты
В первый день весны около ста представительниц женсоветов 
предприятий, Союза женщин России пригласили на слет-обучение 
«Женщина. Труд. Профсоюз», который организовали Федерация 
профсоюзов Свердловской области и Электропрофсоюз.

Открывая встречу, председатель Федерации профсоюзов Свердловской 
области Андрей Ветлужских сказал о необходимости подготовки разделов 
в коллективные договора о льготах и гарантиях работающим женщинам 
с семейными обязанностями, постоянного внимания за прохождением 
медосмотров на предприятиях, отметил большую общественную активность 
женщин, важность этой встречи, которая состоялась в рамках проекта 
«Здоровье женщин – благополучие России» при поддержке департамента 
внутренней политики Свердловской области.

Среди тем выступлений именитых лекторов – профилактика 
и сохранение здоровья женщин, защита прав застрахованных в системе 
ОМС в рамках Территориальной программы, анализ положений Трудового 
кодекса РФ о правах женщин в сфере труда,  деятельность профсоюзов по 
сохранению здоровья работающих женщин и их детей, семейные ценности 
и другие. 

Председатель первичной профсоюзной организации Уральского 
электромеханического завода Елена Панова поделилась с коллегами 
опытом создания женского клуба «СамаЯ»: «Профсоюзные организации на 
местах могут создать для женщин условия для эффективного и безопасного 
труда. Профсоюз проводит консультации и помогает сотрудникам наладить 
коммуникации в коллективе, управлять эмоциональным интеллектом, 
развивать навыки личной эффективности.

Часто, чтобы реализовать себя, женщинам не хватает лишь уверенности 
и поддержки, так и появилась идея создания Женского клуба. Спикеры 
нашего сообщества дают именно такую поддержку и решимость сделать 
шаг к заботе о себе! Участницы проекта отмечают позитивные изменения 
в социальной реализации, карьере и в семье. Мы развиваем культуру 
взаимной помощи». 

Участницы слета горячо обсуждали актуальные выступления, 
записывали тезисы и снимали дискуссии на телефоны, получили ответы на 
многочисленные вопросы. Благодаря такому обучению профактивисты еще 
активнее смогут отстаивать интересы коллег на предприятиях. 

В рамках проекта «Здоровье женщин – благополучие России» его 
инициаторы с привлечением средств Фонда президентских грантов 
продолжат проводить на предприятиях бесплатные медосмотры, слеты 
и семинары.
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Космические планы 
свердловских библиотекарей 
Представляем лауреатов губернаторской премии в библиотечной сфере 

Наталья ШАДРИНА 

Среди обладателей премии 
губернатора Свердловской 
области в библиотечной 
сфере по итогам 2023 года – 
сотрудники учреждений 
Екатеринбурга, Первоуральска, 
Туринска и Серова. 

В номинации «За успехи в 
разработке и внедрении инно-
вационных проектов в библи-
отечной сфере» отмечен автор-
ский коллектив Всероссийской 
литературно-критической пре-
мии «Неистовый Виссарион» – 
Елена Гармс, Елена Соловьёва, 
Евгений Иванов, Екатерина Си-
монова. Премия учреждена 
Свердловской библиотекой им.

Белинского для поощрения ли-
тературных критиков. За пять 
лет премия добилась признания 
в профессиональном сообще-
стве и занимает устойчивую по-
зицию на федеральном уровне. 

Кроме того, был высоко оце-
нен подход библиографа Алек-
сандры Сапожниковой, которая 
работает в Центральной район-
ной библиотеке имени И.И.  Пу-
щина в Туринске. Александра 
реализовала образовательный 
проект «ЛитТурист: литератур-
ные путешествия», в рамках ко-
торого были разработаны марш-
руты, повторяющие путь литера-
турных героев. По каждой книге 
были собраны цитаты, где упо-
минаются места, вещи или объ-
екты, информация о них и фо-

тографии. К примеру, благодаря 
«ЛитТуристу» можно прогулять-
ся вместе с героями романа Иль-
фа и Петрова «Двенадцать сту-
льев», или отправиться в путеше-
ствие по роману Михаила Булга-
кова «Мастер и Маргарита». 

«За значительный вклад в со-
хранение и развитие библиотеч-
ной сферы» премией губерна-
тора  отмечена заведующая цен-
тром краеведения Централизо-
ванной библиотечной системы 
Первоуральска Надежда Дёми-
на. Она работает в библиотечной 
сфере почти полвека. В 2023 году 
центр краеведения принимал ак-
тивное участие в мероприятиях 
по случаю юбилея Первоуральска.

Коллектив библиотеки города Серова, заведующая Детской библиотекой №1 Наталья Гусева – третья слева
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«За значительный вклад в сохранение и развитие 
библиотечной сферы» премия в этом году 
присуждена и заведующей Детской библиотекой 
№1 города Серова – Наталье ГУСЕВОЙ.

– Специфика работы в детской библиотеке мне 
по душе. От детей можно очень много хорошего 
почерпнуть – они любознательные, могут задать очень 
необычный вопрос, или ответить нестандартно, мы 
заряжаемся их энергией, – говорит Наталья Гусева. 

– Но детей – особенно в эпоху гаджетов – 
наверное, сложно привлечь в библиотеку?

– Думаю, с детской аудиторией везде непросто, 
и в библиотеке тоже. В этой сфере я работаю 40 лет 
и могу сказать, что одиночных посещений сейчас 
стало меньше. Но мы не сдаемся – организуем 
массовые мероприятия на разные темы, проблематику 
и события. У нас в микрорайоне находятся две школы, 
кадетская школа-интернат, также сотрудничаем 
с Северным педагогическим колледжем и Серовским 
металлургическим техникумом – это уже взрослые 
ребята, но мы с ними тоже работаем. 

– Расскажите о наиболее успешных ваших 
проектах...

– Мы дважды участвовали во Всероссийском 
конкурсе авторских программ по приобщению детей 
к чтению, его проводит Российская государственная 
детская библиотека. И оба раза занимали призовые 
места. В 2021 году со «Сказкой на виниловой дорожке», 
в 2023-м – с инклюзивным проектом «Особенный шаг 
с книгой», который придумали вместе с серовской 
школой, работающей по адаптивным программам. 
Это очень значимый результат для нас, сотрудники 
библиотеки ездили в Москву на фестиваль. 

– Буквально два 
слова о проекте «Сказка 
на виниловой дорожке» – 
название интригует. 

– В 2019 году нашей 
библиотеке исполнилось 
100 лет. В качестве подарка 
нам очень хотелось получить 
проигрыватель, и эта мечта 
сбылась. Мы собрали разные 
пластинки, среди которых оказалось 
много детских. К примеру, раньше зачастую сказки 
озвучивали известные актеры, и такие записи есть 
в нашей коллекции. К звуку мы придумывали что-
то дополнительное – иногда сами разыгрывали 
сказку по ролям, иногда добавляли фланелеграф – 
картонный театр, и получался очень интересный 
симбиоз. В Год семьи запустили другой проект – «Из 
бабушкиного детства»: просматриваем диафильмы 
на фильмоскопе и проигрыватель тоже будем 
слушать. Ребятам все это очень любопытно, они 
с удовольствием участвуют. 

– Наталья Викторовна, сегодня, кажется, 
все библиотеки хотят стать модельными – 
современными, модернизированными благодаря 
нацпроекту «Культура». Вы пробовали заявиться 
на участие в этой программе? 

– Мы работаем в этом направлении. Уже 
придумали концепцию. Поскольку мы – библиотека 
№1 и находимся на улице Гагарина, хотим оформить 
помещения в космической тематике, и в одной из 
комнат создать мини-обсерваторию. Это еще одна наша 
мечта, которая, надеемся, со временем осуществится. 

Свердловская киностудия начала 
прием заявок в Школу кино 

Специалистов второго состава съемочной группы Свердловская 
киностудия будет готовить уже в четвертый раз. Школа кино 
предоставляет бесплатную возможность обучения кинопрофессии 
и вход в киноиндустрию, проект реализуется при поддержке 
Министерства культуры России. Оставить заявку можно до 31 марта 
2024 года на сайте Школы кино.

Формат обучения – очный, он включает теоретическую 
и практическую подготовку. Выпускной работой студентов становятся 
съемки короткометражных фильмов (как это было с картинами «Где твоя 
мама?», Антона Елисеева, «Бернаки» Андрея Лукьянова и «Разъезд» 
Марии Меленевской).

Пройти обучение студенты могут по пяти киноспециальностям, 
каждая из которых востребована на съемочной площадке, в 2024 году это: 
ассистент по актерам, монтажер на площадке, директор кинопроизводства, 
бригадир актеров массовых сцен и ассистент гафера (осветителя). 

Требования к кандидатам: подлинный интерес к сфере 
кинопроизводства, возможность присутствовать на лекциях в будние 
и выходные дни, согласие на ненормированный график и экспедиции. 
На обучение принимаются кандидаты в возрасте от 18 лет, с законченным 
средним профессиональным или высшим образованием или находящиеся 
в процессе обучения. После приема заявок с кандидатами проведут очное 
собеседование мастера курсов.

Наталья ШАДРИНА


